

En toda España... 1'50 pta. al mes... 50'00 " al año... Número atrasado, 10 céntimos... Nuevo sueldo, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BICH - MANOS

Mahón, jueves 7 de noviembre 1918

Núm. 13,676.

Homenaje a Wilson

¡Despacito, que llego tarde! Nuestro Ayuntamiento, en cuyo seno predominan las ideas aliadófilas, ha tomado el acuerdo de cambiar el nombre de la calle de la Arravaleta por el del Presidente de los Estados Unidos mister Wilson...

No es en sí lo más inhumano y cruel que existe desde que el mundo es mundo? No son de aprobar los actos inhumanos que hayan cometido los alemanes, como tampoco merecen la aprobación los que hayan cometido los aliados. La crueldad, el ensañamiento es siempre despreciable, es siempre rechazado por los corazones cristianos.

Mal está lo hecho y justas son las protestas que ha levantado el acuerdo. ¿Creen nuestros ediles republicanos que el que ha cambiado el estado actual de cosas, merece que se le rinda homenaje y tributo de admiración y que la forma para exteriorizar la que ellos sienten, en vez del pacifista, es dar el nombre de Wilson a una de nuestras calles? Si así lo creen, deberían haber procedido más noblemente esperando que en la sala de sesiones hubiera los representantes de las derechas para que, al no estar conformes, pudieran significar su protesta...

Wilson habló de paz, fijó los puntos sobre los que se tenía que basar ésta para garantizar la armonía de las naciones, y a pesar de la aprobación de las potencias centrales, a pesar de ser aceptados los 14 puntos del Presidente de los Estados Unidos, la paz no se ha hecho, la gestación es dolorosa, porque se ha tratado de desviarla para favorecer odios de raza, intereses de pueblos. El árbitro del mundo, el pacifista Wilson, se ha entregado a sinnúmero de juegos malabares para sostener su actitud que, si generosa en un principio, hoy carece de altruismo, porque aquella voz que habló potente en el mes de enero, habla hoy temerosa, insegura, recitando al tenor que le dictan Inglaterra y Francia.

El Presidente Wilson habló allá en enero, de las condiciones de una paz futura, fijando 14 puntos que habían de ser la base sobre la que había de cimentarse el edificio de concordia mundial. Distinta de la de hoy era, entonces la situación y nadie, ni el mismo Wilson, podía esperar que aquellos 14 puntos lanzados al mundo desde el sillón presidencial, fueran oídos y tenidos en cuenta en Europa.

Nuestro Ayuntamiento ha querido rendir tributo a Wilson y da su nombre a una de las principales vías de esta población. El homenaje es prematuro y... ¿por qué no decirlo? falto de sinceridad. Nuestros ediles republicanos ajustan sus iniciativas al patrón fúlfimo que se corgia en la península. No son originales sus actos que limitanse a tristes copias. El Ayuntamiento de Barcelona nombró ciudadano honorario al Presidente Wilson y rindióle pleitesía y homenaje y entonces... nació aquí la idea de honrar al gran demócrata, al pacificador del mundo, y no atreviéndose a cobijarle con el manto materno, se aprueba dar el nombre del Presidente Wilson a la calle de la Arravaleta.

Cuando menos se esperaba, los Imperios centrales, deseosos de poner término a esta guerra que tantos millares de víctimas cuesta, que tan profundamente ha conmovido los cuarenta y cinco millones de Europa, hablan de paz y con asombro de todos aceptan los 14 puntos que en su discurso fijó el Presidente de los Estados Unidos y entonces... el gran pacifista, el árbitro del mundo vacila, y aquel gesto de virilidad que en enero le valió uno de sus mayores triunfos de orador, desaparece y comienza una nueva tática de concesiones y negativas, cual mercader que, empujado en sutil regateo, trata de avalotar con su verborrea amena, las mercancías amontonadas en su almacén.

No importa que la paz, no se haga, lo importante es seguir el patrón ideológico que otros nos tracen y si después la figura de Wilson decrece, mengua su soberanía, podrán exclamar sus homenajeadores: «Despacito que llego tarde!»

¡La crueldad de Alemania! Se tacha de cruel a una nación que, teniendo el mundo en contra, ha tratado de defenderse y se ha defendido contra él, que no con durezza la trataba, sino con crueldad de enemigo, con ensañamiento. El bloqueo de Alemania por la Entente ¿qué finalidad tenía? ¿no se trataba con ello de vencer por el hambre a los alemanes? ¿no existen en Alemania mujeres, niños y ancianos, a los que se amenazaba con la más espantosa de las muertes: la inanición? ¡Crueldades! ¿Qué bando beligerante nos las ha cometido? ¿cómo la guerra...

Siempre acompaña al vencido aquel margen de sentimientos compasivos y respetuosos, que, por fortuna, nunca fracasan en la humanidad. Hay siempre para el que cae un movimiento instintivo de adhesión, tanto como hay para el victorioso un arrebatado de admirativo y sumiso elogio. Pero en esta guerra los sentimientos no se han clasificado tan netamente como otras veces. La compasión hacia el vencido se convierte en elogio, y el vencedor inspira, muy en el fondo, algo como vergüenza. Esto es probablemente porque el desarrollo de la guerra ha sufrido la influencia de agentes que eran extraños a lo que el hombre entiende por heroísmo, duelo y combate varonil. En esta guerra, además del heroísmo, han intervinido fuerzas que, si sirven para vencer, no llegan todavía a emocionar el corazón del viejo y heroico hombre europeo. Son fuerzas isleñas ultramarinas, de índole mercantil y financiera que al triunfar dejan el alma fría.

EL Comerciante Industrial que no anuncia sus productos, no debe quejarse, de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, que anuncie durante un mes en este periódico y después compare y se persuadirá de ello.

Plumas silográficas de oro garantizado, marca WATERMAN. Depósito exclusivo en Menorca. Papelería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11. Mahón

¿Qué clase de entusiasmo fervoroso y lírico puede producir esa victoria aliada, tan ilógica y absurda guerreramente, que a los propios interesados causa sorpresa? La admiración y la gloria siguen al acto bellanístico y masculinamente triunfal, pero los Ejércitos aliados, ¿en dónde han ganado la batalla final, la batalla lógica y decisiva, el San Quintín o el Jena, el Waterloo o el Sedán? Venciendo de esa manera lógica, el triunfador arrastra como en entusiasmo a todas las voluntades del mundo; al vencido se le envuelve en piadoso respeto, y entonces parece que la guerra ha sido justa, porque estaba asistida por una paja de potencias que la lógica del destino ha clasificado en eficaces y en imponentes.

Se comprende, pues, que este final de guerra cause al ánimo una sensación de vaga contrariedad. Desde luego no hay lirismo en este final. Una íntima vergüenza sobrecega a los espíritus, no obstante la victoria, porque se sabe que ha luchado un guerrero contra una sociedad por acciones.

Aquí vemos, al contrario, una potencia guerrera y cívica inmensamente eficaz, como la de Alemania, llegar al vencimiento a través de continuadas victorias. Ni un día descansa durante cuatro años. Acude a todos los frentes, remedia todos los apuros, invade y conquista, rechaza y aterra a sus adversarios; sus golpes terribles van seguidos de intervenciones e iniciativas que sorprenden al enemigo; y mientras tanto, en sus poblaciones y talleres las muchedumbres civiles admiran por aquel resistente y durísimo tesón con que soportan los rigores; el hambre. El mundo elabora las mayores calumnias sobre el pueblo alemán; nuevos enemigos acuden contra él; pero la nación sitiada y ultrajada no se descompone ni se ensucia con el ultrajante odio, y hace que los fusiles obren, puesto que se trata de guerrear.

El Reglamento definitivo no es para transcribirlo en los límites de una hoja diaria, ni para aplicar a nuestra obra el de otras instituciones similares; su articulado y bases deberían formarse, habida cuenta del oficio y trabajo de los obreros que ingresaren en el Sindicato, y de las especiales condiciones de producción y riqueza del país, y aún casi puedo decir, de cada localidad. Los datos necesarios para la redacción de ese Reglamento deberían suministrarlos las Juntas de organización, como mejor conocedoras de las necesidades y remedios adaptables, a cada oficio y lugar.

Buscaban el héroe. Ya creían haberlo fabricado en la persona de Joffre, y vimos, en efecto, divulgarse el busto del general de aire adocenado. Pero nadie se acuerda ya de Joffre. La batalla del Marne no resultó bastante olímpica. ¿Quién se acordará pronto de Foch, el general que asiste como un funcionario de vista, al ordenado repliegue del Ejército invasor? Se dirá que los tiempos son otros; que en nuestra época moderna los procedimientos para ganar necesitan ajustarse a las costumbres contemporáneas. Ciertamente. La coalición aliada tiene un buen aire de modernidad, según el sentido isleño, ultramarino y mercantil

que habitualmente se da a lo moderno. Los aliados habían organizado una sociedad por acciones. ¿No es esto lo muy moderno? Era un trust, en el que ingresaba todo aquel que tenía una ambición de lucro nacional, sea desquite, sea odio, sean provincias que adquirir, sean rivales que aplastar. Todos cabían en el trust, los socios más heterogéneos y los sentimientos más contrarios. En la sociedad por acciones se admitían todos los capitales: Francia ponía su fortuna entera; Inglaterra se apuntaba con sus valores imperiales y marítimos; Italia calculaba, antes de decidirse, las probables ganancias y pérdidas; Cuba daba cuatro soldados, y el Brasil, unos brillantes discursos; el Japon, receloso, se suscribía con algunos buques nada más; los Estados Unidos, habituados a esta clase de negocios, compró las acciones que en un momento se hallaban en baja y dió impulso a la empresa. La empresa ha salido adelante. El trust ha resultado un buen negocio.

El estudio detallado de esta índole aplicado al Reglamento del Sindicato, sería la mejor garantía del progresivo desarrollo de éste. Como la implantación de ese Centro social no requiere departamentos especiales, ni un edificio costoso tampoco, pues basta un despacho para oficina general y para secretarías de gremios y una habitación para depósito de artículos, no creo se necesitan para su establecimiento, ni cuantiosos dispendios, ni menos cuantiosas cuotas.

El desembolso de veinticinco céntimos mensuales de cada socio sería más que bastante cantidad, no solo para subvenir a los gastos de funcionamiento, sino para constituir con ello, bien los fondos propiamente dichos del Sindicato, bien una Caja de préstamos, obrera, u otra parecida institución, cantidad administrada desde luego por los mismos socios o sus Juntas, y que debería ingresar mensualmente en la Caja de ahorros o Banco de España a nombre de la sociedad.

Este es probablemente porque el desarrollo de la guerra ha sufrido la influencia de agentes que eran extraños a lo que el hombre entiende por heroísmo, duelo y combate varonil. En esta guerra, además del heroísmo, han intervinido fuerzas que, si sirven para vencer, no llegan todavía a emocionar el corazón del viejo y heroico hombre europeo. Son fuerzas isleñas ultramarinas, de índole mercantil y financiera que al triunfar dejan el alma fría.

Al quedar Alemania sola contra tan poderosos rivales acatará las condiciones del armisticio que se le señalen, siempre que esas condiciones sean perfectamente compatibles con su dignidad, pues de otro modo continuará la lucha. Se vienen anticipando muchos conceptos respecto a las condiciones de referencia que en estos momentos estudia el Consejo interaliado reunido en Versalles y no se puede prejulgar si será buena o mala señal para la índole de las mencionadas condiciones el hecho de que lo acordado no trascienda hasta después del martes 5 del corriente, fecha en que se verificarán las elecciones en los Estados Unidos.

Además, mensualmente se publicaría para mayor claridad un balance de cuentas, con nota especificada de todas las operaciones de compra-venta realizadas por este Sindicato al que sin desembolso alguno podrían ofrecer los socios sus productos e interesar de él, todo lo que a sus oficios conviniera.

Más como el objeto principal de nuestra campaña es no sólo tratar de ofrecer ventajas y garantías al comprador y a la venta de los productos, si que también y principalmente la defensa de los obreros que no tienen más patrimonio que su trabajo personal, asalariado, gustosos veríamos establecida en él, una caja de préstamos, cuyos fondos lo constituirán las cuotas sociales y los préstamos particulares y del Banco popular de León XIII, para proporcionar a esos trabajadores mano de obra, materiales, instrumentos, semillas, abonos, curtidores, etc., cuanto específicamente hiciera falta a cada obrero; manera única de que pudieran trabajar por su cuenta, constituyéndose así, en pequeños patronos. Sus obras y sus productos, ofrecidos y exportados por el Sindicato, concediendo sus utilidades de intermediario a sus socios, serían la garantía única que se exigiría a los favorecidos si es que querían valerse del Sindicato para sus realizaciones o ventas.

En este centro, no sería necesaria, pero sí aconsejada la asistencia personal, para cuantas dudas sugiriera a los obreros el desenvolvimiento de sus operaciones, y por esto mismo podrían pertenecer a él también las obreras católicas que viven de un trabajo manual asalariado las que si no querían asistir, podrían ser representadas, por sus padres, hermanos o tutores. Esto en principio, pues una vez en estudio y en vías de ejecución el Sindicato, ya se estudiaría la forma de hacer llegar su benéfico influjo, con el asesoramiento y consejo de los mismos obreros, a las clases todas que viven de su jornal y que integran la mayor parte de los ciudadanos de Menorca.

P. DE CAMPO. Mahón y noviembre 1918.

Páginas de la campaña

Las probabilidades de paz Se acentúan las probabilidades de paz, con la rendición sin condiciones del Imperio otomano y con la descomposición de la Doble Monarquía austriaca, acaso más aparente que real, porque después de que pase el furor revolucionario, si los elementos de orden logran dominar los gérmenes de maximalismo, las diversas nacionalidades que surjan del desmoronamiento se confederen para anular sus esfuerzos y convivir bajo la misma acción directiva. Por lo pronto «Le Temps» teme que de la misma victoria aliada salga en el porvenir una Alemania más unida y todavía más fuerte que la actual, a costa de la referida descomposición de Austria.

Con la caída de Turquía pierde Alemania de momento sus proyectos de ferrocarril de Bagdad, golfo pérsico, que con su unión a Hamburgo había de asegurar la vida del Imperio en paz y en guerra. Al quedar Alemania sola contra tan poderosos rivales acatará las condiciones del armisticio que se le señalen, siempre que esas condiciones sean perfectamente compatibles con su dignidad, pues de otro modo continuará la lucha.

Se vienen anticipando muchos conceptos respecto a las condiciones de referencia que en estos momentos estudia el Consejo interaliado reunido en Versalles y no se puede prejulgar si será buena o mala señal para la índole de las mencionadas condiciones el hecho de que lo acordado no trascienda hasta después del martes 5 del corriente, fecha en que se verificarán las elecciones en los Estados Unidos.

Es desde luego inhumano ligar la marcha política de los pueblos a estos acontecimientos internacionales que por cada hora que prolonguen la guerra supone un caudal de sangre y una porción de vidas sumamente precisas. En la confusión reinante es imposible saber ni siquiera si los aliados acatarán las célebres catorce bases wilsonianas. Las condiciones impuestas a Turquía son enormemente duras y las que se anuncian para Austria-Hungría no lo son menos, y esto hace temer que los pueblos aliados extremen su rigor con el más poderoso enemigo y traten de imponer a Germania condiciones de todo punto inaceptables que prorroguen sangrientamente los horrores de esta lucha pertinaz.

En esta confusión diplomática, preciso es repetir, tan pronto creemos que la paz es una cosa inmediata y segura, como tememos verla alejarse de nuevo porque los encargados de hacerla llegar se muestran azazmente exigentes y olvidando su misión de pacifistas se sientan feroces guerreros.

Comandante ETNA. 2 de Noviembre.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Herculano obispo, Amaranto mártir, Florencio y Aguilas. Santo de mañana. — Santos Severiano, Severo, Victorino y compañeros mártires y Godofredo.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 noviembre 1918. Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63. Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Julio Ruiz. Imaginaria: Comandante de Infantería don Luis Bauzá. Hospital y provisiones: Capitán 2.º del 63. Vigilancia: Oficial 1.º del 63. El Capitán, Francisco Dubón.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID. Tiempo probable durante las 24 horas. Radio-telegrama de las 13'30. Día 6 noviembre de 1918. Tormentas en Gibraltar. Generalmente bueno en Canarias y Atlántico oriental. Dudosos en Andalucía y en todo el centro de España y Murcia. Temperaturas suaves en las regiones restantes.

Para alquilar

Lo está el 1.º y 2.º piso de la casa núm. 2 de la calle de la Infanta. Conviendo, se cedería la entrada de la casa Plaza Arravaleta núm. 5 por una salita del primer piso. También están para alquilar el 2.º y 3.º piso de la calle Santo Cristo núm. 6, los que reúnen buenas condiciones para una familia algo numerosa. El 2.º piso no está desahogado hasta el 12 del corriente. Informarán en la calle de Pi y Margall núm. 110.



Acuerdo inoportuno

Por la prensa de ayer nos enteramos del acuerdo tomado en la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento el martes pasado...

En el mismo comentario del citado colega, se añade como muestra del espíritu de fraternidad humana que en la proposición late...

No envidiamos la gloria del acuerdo de los ocho ediles, del cual con todas las fuerzas de nuestra alma...

MAHÓN

Hemos oído decir que en vista del satisfactorio estado sanitario de esta ciudad, en breve se levantará la clausura...

Es esperado en nuestro puerto procedente de Barcelona con escala en Alcudia el vapor correo 'Mahón'...

Parece ser que no ha sido aún resuelta la cuestión planteada por los empleados de la limpieza pública...

Las noticias que recibimos de Ciudadela son más consoladoras, pues todas coinciden en que es menor el número de infecciones...

También ha decrecido la mortalidad en la antigua capital de la isla...

El jefe de Telégrafos de ésta, nos comunicó la siguiente noticia para su publicidad...

Causa de haber des bajos por enfermos en Mahón y los dos oficiales de Ciudadela, ha quedado esta Estación con servicio completo...

Dr. Mariano Bellógin. Consulta diaria de Medicina de dos a cinco de la tarde.

Ha sido derribada la escalera exterior de un almacén sito en el Andén de Levante...

Los obreros municipales han procedido esta mañana a la limpieza de la alcantarilla de la calle Nueva...

Debieran de una vez arreglar la citada alcantarilla para que desaparezcan los malos olores que despiden...

Han sido reanudados por un operario municipal los trabajos de arreglo del pavimento de la plaza del Príncipe...

Merece mil plácemes la conducta observada por el jefe de la Guardia Municipal durante la actual epidemia...

Sigue con notable esplendor y con gran asistencia de fieles el piadoso novenario de ánimas en la parroquia de Santa María...

«La Marfilina» nos ha facilitado los siguientes radios recibidos del capitán del «Mahón».

Estadísticas

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación:

Table with columns for dates and amounts. Includes entries for 'Primería tarifa', 'Segunda id.', etc.

Para vender

lo están dos galeras: una de ocho asientos al interior y la otra de cuatro, con cuatro caballos y sus guarniciones.

Para informes dirigirse a Juan Pons (a) Tirant, Isabel II, 6, Mercadal. 3 8

Banco de Menorca

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores cuentacorrentistas de que a partir del presente trimestre...

Credito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento.

Dr. Mariano Bellógin

Consulta diaria de Medicina de dos a cinco de la tarde. Calle de Gracia, 18.

Quiere V

Compra la MARCA ELEPHANT en la Papelería de MANUEL SINTES, ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11 - Mahón.

Por correo

Tisza, político y gobernante

Nadie ignora — tan determinante ha sido su significación desde el comienzo de la guerra — el relieve preeminente que en la política de su país tenía la personalidad del conde de Tisza.

Desde hace más de medio siglo — su padre influyó activamente en los sucesos de 1848 — el apellido del conde de Tisza estaba incorporado a la historia de Hungría.

El ilustre ex ministro de Negocios Extranjeros húngaro era un hombre de carácter. Su energía supo contener muchas veces, cuando dirigió sesiones tumultuosas de la Cámara...

En una ocasión, meses antes del conflicto europeo, el Gobierno no tuvo necesidad de proponer a la Cámara la aprobación de unos créditos cuantiosos. La efervescencia de las oposiciones ponía grandes obstáculos a este propósito.

Declarada ya la guerra, el conde de Tisza fué señalado por la Cancillería de Berlín como el único político húngaro de temperamento férreo que podía, con su prestigio y su acción, contener los desalientos de los que temían una invasión del territorio...

El representaba en política la germanización, cuando fué gobernante, ejerció tan decisiva influencia en la orientación internacional de su país y con la guerra, que a veces parecía que su política era el eje, más que el Gabinete alemán...

El Japon ante la paz, Un juicio autorizado

Londres. — De Tokio, comunican a «The Times» que el marqués de Okuma, quien ejercía el cargo de primer ministro al comenzar la guerra...

«Será necesario que Alemania quede en tales condiciones, que no pueda preparar una guerra de desquite. Las potencias realizarán los mayores esfuerzos para hacer imposible esa guerra».

Basilea. — Ha quedado constituido el Ministerio húngaro, presidido por el conde Karolyi. El Consejo nacional húngaro celebra su triunfo...

Con la paz será inevitable y en cierto modo de desear, para el progreso de las naciones y de los individuos, la renovación de las rivalidades comerciales; pero todos los tratados y todas las barreras aduaperas...

El marqués de Okuma examina a continuación la paz desde el punto de vista japonés, y dice que es imposible prever las peticiones del Japón en la conferencia de la paz...

«Aunque el Japón ocupa una situación muy importante en Oriente, en lo que concierne a los problemas del frente occidental, de los Balcanes y de las colonias africanas, cederá la iniciativa a Inglaterra, Francia y América».

La suerte de la isla Soboa se dejará al criterio de Inglaterra y de los Estados Unidos, para privar a Alemania de una base marítima en el Pacífico. Austria se adjudicará la Nueva Guinea. Las islas Marshall, Carolina y Ladrones...

El ferrocarril de Teinaw también deberá ser considerado propiedad de los japoneses, aun que pagando las cantidades correspondientes a los accionistas alemanes. El Japón, conferenciará con sus aliados acerca del mantenimiento del orden en Siberia.

El Gobierno austro-alemán

Berlin. — Dice el «Berliner Tageblatt» que el Gobierno de la Austria alemana ha quedado constituido de la siguiente forma:

Secretarías nacionales: Exterior, Viktor Adler, social demócrata; Guerra, capitán de Caballería Joseph Meier, agrario alemán; Interior, Matapa, social demócrata; Finanzas, Steinfelder, socialista cristiano; Instrucción pública, Pascha nacional alemán; Justicia, Roller, nacional alemán; Agricultura, Stockler, socialista cristiano; Socorro Social, Hannreich, social demócrata; Obras públicas, Zertik, socialista cristiano; Alimentación, el ex jefe de sección Lonwelder, Sanidad, el catedrático Kant.

Se ha reunido en Viena el Consejo nacional provisional con los delegados de la Asamblea nacional con objeto de encargarse del Gobierno. Se opina que el Consejo nacional es considerado meramente como Consejo secundario de la Asamblea nacional...

El Consejo nacional húngaro celebra su triunfo, y entre otras manifestaciones de regocijo, ha ordenado que en todos los teatros se den representaciones populares y se adornen las calles y edificios particulares...

Han sido elegidos presidentes de la Asamblea nacional de los alemanes de Austria M. Dinghofer, M. Hauser y M. Selz, quienes, además serán presidentes del Consejo de Estado.

El socialista M. Renner ha sido nombrado jefe de la Cancillería, y el doctor Silvester (nacional alemán) ha sido nombrado notario del Consejo de Estado.

Alemania no estaba preparada para la guerra

Leemos en el «Daily News»: «Lord Haldane pronunciando un discurso en la conferencia educativa de Newcastle dijo que, según su opinión, ninguna nación estaba preparada para una guerra de tal magnitud como la actual».

«Lord Haldane manifestó también que nadie puede asegurar que Alemania intentaba hacer la guerra en 1914. Ella misma lo ignoraba hasta el último momento».

Si nosotros no estábamos preparados para una guerra de esta magnitud, tampoco lo estaba Alemania.

Salvajismo de los ingleses

El correspondiente del Servicio Transoceánico comunica: «Sin miramientos para las vidas y los bienes de la población civil, continúan los ingleses la destrucción de las localidades belgas situadas detrás del frente alemán».

El 25 de octubre convirtieron en un montón de ruinas a las dos aldeas Oteghem y Ingoyghiem. A causa de haber utilizado para ello granadas incendiarias, perecieron casi todos los habitantes belgas que se habían refugiado en los sótanos.

El día 26 fueron cañoneados por los ingleses con bombas y granadas una serie de aldeas que hasta ahora habían quedado intactas, sufriendo particularmente Audenardo y Kerkhove. En estos bombardeos perecieron numerosos ciudadanos flamencos y otros sufrieron heridas de mayor o menor gravedad.

Al Norte de Tournai, causaron las granadas inglesas desperfectos en el convento de Monthubert.

Para la paz de justicia

Paris. — Bajo este título escribe Marcel Cachin en «L'Humanité» un artículo, del que copiamos lo que sigue: «No está en el pensamiento

de ninguno de nosotros el crear una agitación inoportuna en esta hora tan grave. Pero en el momento en que el enemigo sufre reveses militares que llenan de angustia, en el momento en que tenemos la victoria asegurada, es deber del proletariado de nuestro país definir una vez más su concepción propia de la paz que se trata de desnaturalizar».

Los buques requisados Bilbao. — El vapor alemán «Euripia» uno de los requisados por el Gobierno español, ha sido habilitado para navegar.

Se le ha dotado de tripulación española, habiéndosele impuesto el nombre de «España I»; en breve saldrá por cuenta de la Compañía Cantábrica, a la que fué entregado en sustitución del vapor «Sardiner», torpedeado por los submarinos alemanes.

Está limpiando fondos y reparando averías, con el mismo fin, el vapor alemán incautado «Euphemia». Se le destinará a la navegación de cabotaje.

Un caso extraordinario

Dicen de Avila que no se habla de otra cosa que del hecho acaecido en el convento de monjas de esta ciudad.

Una religiosa del mismo convento hace diez años parálisis general.

Los médicos habían desahuciado a la paciente, declarando incurable su estado.

La comunidad terminaba un triduo que se hacía a la Medalla de la Virgen milagrosa.

La enferma saltó del lecho y empezó a abrazar con extraordinario júbilo a las monjas mostrándoles la facilidad con que estiraba los brazos y piernas.

Las monjas aturdidas ante lo inesperado del hecho, ordenaron toques de campanas.

Acudió numeroso público que hizo diversos comentarios.

Los médicos se reunirán para examinar el caso y se instruirá expediente.

Ultima Hora

Madrid 6 a las 21:40, (Recibido hoy a las 11:30)

¿Dimisión del Gobierno?

A consecuencia de un debate político, el señor Maura indicó al Presidente del Congreso que levantara la sesión abandonando el señor Maura el Congreso.

Creese que el señor Maura fué a Palacio para presentar la dimisión del Gobierno.

PRENSA ASOCIADA

A los propietarios de fincas rústicas

Una persona, cuya competencia ha sido probada en varias ocasiones, se ofrece para todo cuanto se relaciona con la conducción y mejora de los terrenos, como son nuevas obras que se hayan de realizar así en las tierras como en las habitaciones, reformas de obras antiguas, compra y venta de ganados y hasta negociar con personas hábiles para el cultivo de las tierras, tanto a medias como en forma de alquiler.

Para informes: Doctor Orilla, 26 y Portal de Mar, 10, bajos.